



Grenoble, le 24 mars 2017

Déplacement en Israël et Palestine d'Eric Piolle, Maire de Grenoble, et Bernard Macret, Adjoint aux Solidarités

Du samedi 25 mars au vendredi 31 mars 2017

Eric Piolle, Maire de Grenoble et Bernard Macret, Adjoint aux Solidarités, seront en déplacement en Israël et en Palestine du samedi 25 mars au vendredi 31 mars 2017 pour le suivi des projets réalisés entre Grenoble et ces territoires.

Le programme de mission côté israélien a été construit en grande partie avec le support de l'Ambassade de France, le Consulat de France à Haïfa et l'Institut français de Nazareth.

Au programme

Dimanche 26 mars à Haïfa

Haïfa est considérée comme la capitale du nord d'Israël. Elle est connue pour son important port en eau profonde ainsi que son importante industrie chimique, et son Technion. À l'instar d'Acre et de Jérusalem, elle abrite une importante communauté arabe palestinienne (Arabes israéliens).

Au Programme :

11h00 Rencontre avec Mme Catherine Crosnier, Consule de France à Haïfa

12h15 Visite du Technion - Institut de technologie d'Israël

Le Technion d'Haïfa a été fondé en 1924, il est la plus ancienne Université d'Israël. De nos jours, avec 80 ans d'existence, les étudiants du Technion (dont la moitié est de langue arabe) ont le choix entre 19 Facultés proposant plus de 100 programmes dans les trois cycles d'enseignement supérieur. Le Technion est régulièrement accueilli à Grenoble et mis en contact avec l'écosystème grenoblois : avec l'UJF, G-INP et récemment avec le PRES (écoles doctorales).

15h30 Rencontre avec les autorités d'Haïfa.

19h30 Dîner avec M. Raphaël Mercier, directeur de l'Institut français

Lundi 27 mars à Nazareth et Jérusalem

Au Programme :

09h00 Visite de l'Hôpital français avec Dr Naël Elias, directeur de l'Hôpital de Nazareth

L'Hôpital français de Nazareth recherche une coopération avec le CHU de Grenoble, notamment par l'envoi ou l'accueil de médecins, infirmiers, sages-femmes...

11h00 Rencontre avec M. Ali Salam, Maire de Nazareth

14h30 Visite de Yad Vashem, mémorial de l'Holocauste, Jérusalem

Le mémorial de Yad Vashem est situé à Jérusalem, construit en mémoire des victimes juives de la Shoah perpétrée par les nazis pendant la Seconde Guerre mondiale. Le mémorial, dont les nouveaux locaux ont été inaugurés en 2005, se trouve dans la forêt de Jérusalem, sur le versant ouest du mont Herzl. On y accède par un portail monumental rappelant ceux qui se trouvaient à l'entrée des camps.

16h00 Visite de B'Tselem, Jérusalem

Dans le cadre de la Semaine de la solidarité internationale 2016, une rencontre exceptionnelle avec 8 associations israéliennes autour de leurs combats pour les Droits de l'Homme et pour la Paix, a été organisée par le Cercle Bernard Lazare Grenoble, en lien avec la Ville de Grenoble, l'Ecole de la Paix, le Mouvement de la Paix et La Paix Maintenant. Cette rencontre, soutenue financièrement par la Ville de Grenoble (3500 €), accueillie à l'Hôtel de Ville, était le fruit d'une volonté ancienne du Cercle Bernard Lazare de donner à ces structures une visibilité en France et d'une demande de la municipalité grenobloise de travailler davantage avec le « camp de la paix ». Une des présentations les plus fortes a été celle de l'association B'Tselem.

18h30 Intervention d'Eric Piolle à l'Université Hébraïque de Jérusalem

Eric Piolle interviendra à l'Université Hébraïque de Jérusalem sur son expérience à la Mairie de Grenoble.

20h30 Dîner avec des députés du Meretz, en présence de la Chancellerie

Mardi 28 mars à Jérusalem et Bethléem

Au Programme :

07h15 Visite de la vieille ville avec M. Luc Pareydt, Conseiller aux affaires religieuses de l'Etat français

12h00 Déjeuner avec Mme Minh Di Tang, Consule Général Adjointe à Jérusalem

Le Consulat général de France collabore depuis plusieurs années avec la Ville de Grenoble. A titre d'exemple :

- Le Consulat de France à Jérusalem a mis en place un dispositif permettant aux étudiants palestiniens de faire un cursus d'études de deux à trois années dans les villes universitaires françaises. Dans le cadre d'une coopération décentralisée avec le District de Bethléem, il a sollicité la ville de Grenoble pour la prise en charge de l'hébergement des étudiants, que la Ville de Grenoble fiance à hauteur de 300€/mois. Une convention bilatérale a été signée le 8 juillet 2009. La Ville de Grenoble s'est engagée à héberger deux étudiants par an, en priorité issus du District de Bethléem. A noter qu'en 2016, un des étudiants palestiniens, Sari Mukarker, a obtenu le premier prix des JARA (Jeunes Ambassadeurs en Rhône-Alpes).
- Le financement de certains projets de coopération Grenoble-Bethléem : 12 700 € attribués en 2016 à la Ville de Grenoble pour le projet PAMSD. L'aide à l'obtention de visas pour les invités palestiniens.
- La prise en charge pendant leurs études à Grenoble de l'hébergement de nombreux étudiants en Master.

14h00 Rencontre avec Mme Vera Baboun, Maire de Bethléem

Élue le 20 octobre 2012, Vera Baboun, arabe chrétienne, est devenue la première femme Maire d'une grande ville palestinienne. La dernière rencontre officielle entre les deux villes

en présence de Bernard Macret a eu lieu le 25 novembre 2014, au cours de la Conférence Internationale des Collectivités locales en Solidarité avec le Peuple Palestinien (« Les collectivités locales au cœur de l'Etat Palestinien »).

16h00 Visite du projet Fair Trade Artisans (soutenu par la coopération avec SGAP 38)

La Ville de Grenoble a soutenu Bethlehem Fair Trade Artisans durant les trois premières années après sa création. L'association sélectionne des artisans locaux dans les métiers du bois d'olivier, de la verrerie, de la broderie, faïence, etc... Ses objectifs sont multiples : développement économique, valorisation des produits réalisés par des coopératives de femmes, exportation. L'anniversaire de l'association a été célébré à Grenoble, à la Maison de l'international.

17h15 Visite du Bethlehem Peace Center et événement de clôture du premier volet du projet PAMSD (soutenu par la coopération avec SGAP 38)

19h00 Dîner avec Mme Vera Baboun, Maire de Bethléem

Mercredi 29 mars à Bethléem et Hébron

Au Programme :

08h30 Visite de l'Université de Bethléem. Suivi des projets d'échanges d'étudiants et d'infirmières avec Grenoble

Divers projets à l'initiative de SGAP38 ont été réalisés : Echanges entre école d'infirmières St Martin- Croix Rouge avec le département santé de l'Université de Bethlehem ; Accueil de 6 élèves infirmiers dans les établissements de santé grenoblois ; Soutien au projet « Marcher pour découvrir, se réapproprier son pays et son patrimoine » : 10 jeunes venus en formation d'accompagnateurs de randonnée dans notre région, en lien avec le CAF. Pour cette première phase, Grenoble avait obtenu du Consulat une recette de 12 700 €. Cette année, un projet de développement d'une activité Escalade dans la région de Bethlehem est en cours.

11h00 Copil du projet Sentiers d'Abraham avec des Gouverneurs de Jéricho et Hébron

Les Sentiers d'Abraham est un programme de développement d'un tourisme rural en Palestine, maîtrisé par la Palestine, dans des villages de la région de Bethléem avec des retombées économiques directes pour la population.

La Ville de Grenoble a contribué au programme de développement rural en Palestine mis en place avec une dizaine de collectivités territoriales de la région et le partenariat de Tetraktys et d'Afrat. Elle soutient également l'organisation Masar Ibrahim Al Khalil pour la structuration et la gestion du sentier d'Abraham, la formation des guides, le développement de l'offre du trekking, la création d'un référentiel palestinien du guidage en lien avec l'Université de Bethléem.

La phase 2 du projet commence avec le lancement d'ateliers sur les itinéraires de randonnée, sur les randonnées avec animaux, sur les sentiers nationaux et sur le sentier gastronomique. Ce sera tout l'enjeu du Comité de pilotage palestinien du projet à Hébron, sachant que se désengagent les Régions PACA et AURA.

15h00 Visite d'Hébron

Jeudi 30 mars Journée du sentier d'Abraham vers Jéricho :

Au Programme :

Rencontre avec M. Yaser Abed du RCDP (Réseau des collectivités locales pour la Palestine)

Visite des coopératives de femmes au Women Center d'Aqabat Jaber

Visite du vieux Jéricho

Nuit au camp de réfugiés d'Aqabat Jaber

Vendredi 31 mars à Jérusalem

Au Programme :

11h00 Rencontre avec la « communauté grenobloise » au Centre de recherche français à Jérusalem (CRFJ)